MILENIO

20



ESTIRA Y AFLOJA

J. JESÚS RANGEL M.



jesus.rangel@milenio.com

El tramposo elogio de Howard Lutnick

eguramente habrá quienes aplaudan dentro de la 4T el elogio del secretario de Comercio de Estados Unidos, **Howard Lutnick**, a Reino Unido y a México "por abstenerse de aplicar aranceles recíprocos" ante la decisión de imponer impuestos de 25 por ciento a las importaciones de acero y aluminio que, según Banamex, afectará las ventas mexicanas por un valor hasta de 18 mil 594 millones de dólares.

El mensaje va mucho más allá del aplauso. Lutnick destacó que "aquellos países que re-

PÁGINA SECCIÓN PERIÓDICO **FECHA** MILENIO

20

OPINIÓN



accionen con aumentos arancelarios en respuesta a las políticas estadunidenses pueden enfrentar duras consecuencias". Es decir, si el próximo mes México decide aplicar aranceles a productos gringos, tendrá que enfrentar represalias.

14/03/2025

Dijo: "Los británicos no respondieron, los mexicanos no respondieron; hay países que analizan cuidadosamente cómo hacen negocios con nosotros. La posición adoptada reflejauna estrategia inteligente, lo que les permitirá mantener una relación comercial más beneficiosa con Washington, Los países que comprendan ese motivo y estén abiertos a trabajar con EU recibirán un trato diferente".

Hasta ahora no hay un trato diferente. Hay un aplazamiento de las amenazas y nada más. Incluso voces internas contra la decisión del presidente **Donald Trump** solo quedaron en registro. Es el caso del presidente y director ejecutivo de la Asociación del Aluminio, Charles Johnson, quien comentó que "la industria del aluminio de EU apoya el acceso libre de aranceles para el aluminio canadiense. La industria nacional invirtió más de 10 mil millones de dólares desde 2016 principalmente en producción y reciclaje intermedios y posteriores. La industria necesita dos cosas:

certidumbre de mercado a largo plazo y un suministro confiable de metal asequible, que hoy proviene en gran parte de Canadá. Se tomarán décadas para construir una nueva capacidad de fundición" local y por lo pronto se necesitan las importaciones.

Cuarto de junto

El gobierno municipal de Ciudad Juárez, que encabeza el neomorenista Cruz Pérez Cuéllar, ex panista y priista, falseó información oficial y pagó por bienes inservibles e incompletos, además de realizar adjudicaciones y procesos a modo que favorecieron a proveedores en compras relacionadas con seguridad pública, revelan informes de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) correspondientes a 2022, 2023 y 2024. Las irregularidades han sido tan cuantiosas que llevaron a Juárez al primer lugar nacional entre los municipios con más recursos pendientes por aclarar en el rubro de gasto federalizado programable, con un monto superior a los 150 millones de pesos... El IMPI y el Tec de Monterrey firmaron un convenio de colaboración con la plataforma Distrito Tlalpan para la innovación tecnológica, destacó Santiago Nieto, titular del IMPI.